
 

 

Universidade Estadual de Maringá 
 

COMITÊ DE NÚCLEOS E PROGRAMAS (CNP) 

 
 

1/4 

 

 1 

ATA Nº 005/2023-CNP 2 

Aos dois dias de outubro de dois mil e vinte e três, às nove horas, na sala de reuniões do 3 

Google Meet, reuniu-se, em caráter ordinário, o Comitê de Núcleos e Programas (CNP), sob 4 

a presidência de Julyerme Matheus Tonin, para realização da quinta reunião da Gestão 2022-5 

2024. Estavam presentes os seguintes membros: Julyerme Matheus Tonin (representante do 6 

CSA), Maria Virgínia Cantagallo Schwerz (representante da DVL), Vanessa Denardi 7 

Antoniassi Baldissera (representante do CCS), Hudson Siqueira Amaro (representante do 8 

CCH), José Ricardo Penteado Falco (representante da PEN), Carlos Humberto Martins 9 

(representante da PPG), José Eduardo Olivo (Representante do CTC), Vilma Meurer Sela 10 

(representante do CSA) e Rodrigo Martins (representante do CCE). Justificaram sua 11 

ausência os membros: Rafael da Silva (Representante da PEC), Roger Paulo Mormul 12 

(representante do CCB), João Luiz Pratti Daniel (representante do CCA), e Robson Ferrari 13 

Muniz (representante do CCE). O Senhor Presidente foi saudando a todos os presentes e aos 14 

que foram chegando. Havendo quórum, deu por aberta a reunião com a seguinte pauta do 15 

dia: 01) Informes. Houve inversão de pauta, onde o item 07 foi sobreposto ao item 03, 16 

respectivamente. 02) Aprovação da Ata nº 004/2023-CNP, da reunião de trinta e um de 17 

julho de 2023. Após a projeção da referida ata pelo Senhor Presidente, esta foi apreciada e 18 

colocada em votação. Com abstenção do representante do CCE, os demais votaram pela 19 

aprovação da referida ata. 3) Processo nº 0928/1993 - Parecer nº 014/2023-CNP – 20 

Programa Multidisciplinar de Estudo, Pesquisa e Defesa da Criança e do Adolescente (PCA), 21 

vinculado à PEC, relator: Hudson Siqueira Amaro. Tema: Aprovação de Relatório de 22 

atividades de 2022 e do Plano de Trabalho para 2023. O relator, na impossibilidade de 23 

realizar a projeção do seu parecer, o relator realizou a leitura de seu inteiro teor, no qual foi 24 

favorável à aprovação do plano de trabalho para o ano de 2023. Além disso, o relator 25 

destacou a importância do PCA. Colocado em regime de votação pelo Sr. Presidente, foi 26 

aprovado por unanimidade pelos presentes na reunião, originando o Parecer nº 014/2023-27 

CNP. 04) eProtocolo nº 18.932.518-5 - Parecer nº 013/2023-CNP – Programa de Educação 28 

Financeira (PROCIFIN), vinculado ao CSA (Recondução de pauta), relator: Vanessa 29 

Denardi Antoniassi Baldissera. Tema: aprovação de nomeação da coordenação e Plano de 30 

Trabalho para 2023. O relato do parecer originalmente foi direcionado ao Prof. Dr. João Luiz 31 

Pratti Daniel, contudo, o mesmo pediu exoneração do presente Comitê, conforme Ofício nº 32 

003/2023-CNP. Por consequência, o parecer foi reconduzido ao novo relator, a Profa. Dra. 33 

Vanessa Denardi Antoniassi Baldissera. A relatora realizou a projeção do parecer, fazendo 34 

a leitura de seu inteiro teor, no qual foi favorável à aprovação do plano de trabalho para o 35 

ano de 2023 e da nomeação da coordenadora geral e adjunta. Colocado em regime de votação 36 

pelo Sr. Presidente, houve uma abstenção do representante do CSA, a Profa. Dra. Vilma 37 

Meurer Sela. Os demais votaram pela sua aprovação, originando o Parecer nº 013/2023-38 

CNP. 05) Processo nº 0795/2005 / eProtocolo nº 20.830.216-7 - Parecer nº 016/2023-CNP 39 

– Programa Observatório das Metrópoles (OBSERVATÓRIO), vinculado ao CCH, relator: 40 

Vanessa Rombola Machado. Tema: Aprovação de Relatórios de atividades de 2018, 2019, 41 

2020, 2021 e 2022 e Plano de trabalho para 2023 e nomeação de coordenação. Na 42 

impossibilidade de realizar a projeção do parecer, a relatora realizou a leitura de seu inteiro 43 

teor, no qual foi favorável à aprovação do plano de trabalho para o ano de 2023, do relatório 44 

de atividade dos anos de 2018 a 2022 e também da nomeação da coordenação. Colocado em 45 

regime de votação, foram levantadas duas sugestões: uma pelo Prof. Dr. Julyerme Matheus 46 
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Tonin, o qual apontou os prazos no qual o processo chegou até ela para complementar seu 47 

relato; e outra sugestão apresentada pelo Prof. Dr. Rodrigo Martins (representante do CCE), 48 

pontuando para que no relatório final conste uma observação que apesar dos relatórios não 49 

serem enviados tempestivamente, eles serão aprovados. A relatora acatou as duas sugestões 50 

elencadas. Em votação, o relato foi aprovado por unanimidade, dando origem ao Parecer nº 51 

016/2023-CNP. 06) - eProtocolo nº 20.803.859-1 - Parecer nº 017/2022-CNP – Núcleo 52 

Transdisciplinar de Estudo, Pesquisa e Defesa da Criança e do Adolescente (NPCA), 53 

vinculado à PEC, relator: Vilma Meurer Sela. Tema: Aprovação da Proposta de Criação 54 

do NPCA e respectiva Minuta de Regulamento. A relatora realizou a projeção do parecer, 55 

fazendo a leitura de seu inteiro teor, no qual foi favorável à aprovação da criação do Núcleo 56 

Transdisciplinar de Estudo, Pesquisa e Defesa da Criança e do Adolescente (NPCA), 57 

apontando toda a importância do Programa e a melhoria que seria realizada na sua 58 

transformação em Núcleo. Enfatizou que não consta na previsão do PDI a criação do Núcleo, 59 

ficando como pendência a solução desta demanda. Foi realizada sugestão da própria relatora 60 

e do Prof. Dr. José Eduardo Olivo, demonstrando possíveis soluções para a pendência da 61 

criação, ficando como principal apontamento que sua formalização conste no PDI do 62 

próximo ano. Feita também sugestões pelo Prof. Dr. Rodrigo Martins, representante do CCE, 63 

o qual realizou alguns apontamentos na nomenclatura do NPCA, mas destacou de que foi 64 

aprovado na Diretoria de Desenvolvimento Institucional (DVL) e que caberia à respectiva 65 

Diretoria a competência de analisar a devida nomenclatura; informou que no PDI de 2022, 66 

a Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (PEC) tinha como planejamento a criação de cinco 67 

núcleos, questionando, na sequência, se haveria qualquer empecilho quanto ao entendimento 68 

do CNP em vincular núcleos à Pró-Reitorias. Analisada a questão, o presente Comitê 69 

entendeu, já que o próprio Programa (PCA) é vinculado a PEC desde 1993, não haveria 70 

impedimento para que o Núcleo continue com a respectiva vinculação. Desta forma, o Prof. 71 

Rodrigo propositou que conste no relato final a argumentação da criação e da inserção do 72 

Núcleo no PDI anual pela PEC e confirmação se a nomenclatura adotada está correta. A 73 

relatora acatou as propostas realizadas, aplicando as alterações. Em regime de votação da 74 

criação do núcleo em questão e sua minuta de regulamento, houve abstenção da Profa. Dra. 75 

Vanessa Denardi Antoniassi Baldissera, representante do CCS. Os demais votaram pela 76 

aprovação da criação do referido núcleo com acatamento das propostas realizadas na 77 

discussão, dando origem ao Parecer nº 017/2023-CNP. 07)  Processo nº 5017/2015 - 78 

Parecer nº 018/2023-CNP – Programa de Integração Estudantil (PROINTE), vinculado ao 79 

GRE, relator: Carlos Humberto Martins. O relator realizou a projeção e a leitura do inteiro 80 

teor de seu parecer que foi favorável à aprovação do relatório de atividades de 2015 a 2022 81 

e ao plano de trabalho para o ano de 2023. Após a leitura, colocado em regime de votação, 82 

foi aprovado por unanimidade pelos presentes na reunião, dando origem ao Parecer nº 83 

018/2023-CNP.  08) Atendimento ao Ofício-Circular nº 001/2023-CNP – Atualização de 84 

dados dos coordenadores e prestação de contas de Relatórios e Planos de Trabalho. Foi feita 85 

a projeção do Ofício-Circular pelo Senhor Presidente, o qual realizou alguns apontamentos 86 

da regularização dos programas e dos núcleos e após abriu espaço para a discussão. O Prof. 87 

Dr. Rodrigo Martins, representante do CCE, levantou alguns pontos de responsabilidades 88 

individuais dos coordenadores em sempre estarem regularizando seus programas e núcleos; 89 

também destacou a responsabilidade dos diretores dos setores em que os programas e 90 

núcleos estão vinculados; sugeriu uma sistematização da extinção de programas, onde a falta 91 

de regularização geraria advertências, impedimentos e até mesmo sua extinção de ofício. O 92 
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Senhor Presidente destacou os pontos levantados pelo Prof. Dr. Rodrigo Martins, e abriu 93 

regime de votação para aprovação da proposta do Ofício-Circular e das sugestões realizadas. 94 

Aprovado por unanimidade. 09) Assuntos gerais. O Senhor Presidente solicitou uma 95 

consulta à plenária do CNP, referente à criação de uma comissão para avaliação do anexo 96 

da resolução discutida na ata de julho deste ano de 2023, levantando a questão que houve, 97 

recentemente, uma diferença de entendimento no que tange às competências do CNP e da 98 

DVL, conforme explicitado na Resolução nº. 019/2012-COU. O Senhor Presidente sugeriu, 99 

então, a dissolução dessa comissão constituída para avaliar o anexo, deixando para a próxima 100 

reunião a discussão da criação de uma nova comissão para discutir a resolução na íntegra. O 101 

Prof. Dr. Rodrigo Martins, representante do CCE, sugeriu que tudo aquilo que for necessário 102 

para a mudança do CNP, que passe pelo presente Comitê,  e destacou que qualquer órgão 103 

institucional pode realizar uma diligência para o Conselho Universitário (COU), sem a 104 

necessidade de criação de comissão para avaliar as demandas do CNP. O Senhor Presidente 105 

passou a palavra para a Senhora Maria Virgínia C. Schwerz, representante da DVL no 106 

Comitê. Com a palavra a Sra. Maria Virgínia destacou a importância do CNP para a 107 

Universidade, e que todos que estão presentes trabalham em prol da instituição de ensino, 108 

para os alunos e para a comunidade externa, se despediu de todos e agradeceu pelo tempo 109 

que foi membro do CNP. A próxima reunião ficou prevista para final de novembro. Tendo 110 

sido dada por cumprida a pauta, o Senhor Presidente agradeceu a todos pela presença e 111 

declarou encerrada a reunião, da qual eu, Pedro Pedersoli Antico, lavrei a presente ata. 112 
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